

La Comisión Chilena del Cobre (Cochilco) publicó este miércoles el informe "Inversión en la Minería Chilena: Cartera de proyectos 2024 -2033" que considera los proyectos que las empresas mineras contemplan materializar en los próximos diez años en el país.

El reporte fue presentado por la ministra de Minería, Aurora Williams; el ministro de Economía, Fomento y Turismo, Nicolás Grau; y la vicepresidenta ejecutiva (s) de Cochilco, Claudia Rodríguez.

La ministra de Minería anunció que este reporte incluye 51 iniciativas valorizadas en \$83.181 millones de dólares, monto que es 26,6% superior respecto al catastro anterior, constituyéndose en el más alto de los últimos diez años. "Estas cifras dan cuenta de cómo nuestro país ofrece una estabilidad que permite a la industria proyectarse al futuro. Históricamente, hemos sido reconocidos como un país con un marco legal y constitucional estable, que brinda seguridad a los inversionistas. Chile tiene reglas claras para la actividad minera, desde la concesión de derechos hasta la protección ambiental. Esta claridad normativa permite a los inversionistas planificar y ejecutar proyectos de manera predecible y segura", señaló la ministra.

El ministro Grau, por su parte, afirmó que "son buenas noticias para nuestro país. Esta cartera de 83.000 millones de dólares se basa en un trabajo minucioso y una metodología estable en el tiempo de Cochilco, siendo el valor más alto proyectado desde el 2014. Esta gran ola de inversiones va a ser una oportunidad relevante para los proveedores de la gran minería y, por supuesto, cuando hay una ola de inversión tan grande, toma mucha más relevancia la agenda de permisos que está impulsando el Gobierno. Nuestras estimaciones es que los permisos de los grandes proyectos de minería se podrían reducir más de un 30%. En este contexto, es clave seguir sacándole el máximo provecho a esta ola de inversión tan positiva para Chile y para eso también es fundamental seguir trabajando en



Inversiones ascienden a \$ 83.181 millones de dólares

Cartera de proyectos mineros alcanza su mayor valor en 10 años

Ministra de Minería, Aurora Williams, junto a ministro de Economía, Nicolás Grau; y vicepresidenta ejecutiva (s) de Cochilco, Claudia Rodríguez, presentó catastro elaborado por Cochilco para periodo 2024 – 2033 que considera 51 proyectos y es un 26,6% superior en valor respecto al informe anterior.

la línea en que lo ha hecho hasta ahora el Gobierno, con mucha articulación público-privada". Finalmente, la vicepresidenta ejecutiva (s) de Cochilco, Claudia Rodríguez, destacó que el 64,5% de la inversión proviene de capitales chilenos, con una importante participación de Codelco, El Abra y Antofagasta Minerals; seguido por Canadá con un 10%, impulsada por empresas como Teck, Capstone Copper, Los Andes Copper y Kinross, siendo las dos primeras responsables de una gran parte de la inversión canadiense. Agregó que Japón ocupa el tercer lugar con el 5,7% de la inversión, liderada por conglomerados como Sumitomo Metals y Mitsubishi Corp. Australia se sitúa en el cuarto puesto con el 5,2%, donde BHP Billiton figura como su principal representante.

En relación a la participación regional, la vicepresidenta ejecutiva (s) señaló que esta se concentra en la zona norte del país. Antofagasta representa un 38% con una inversión de US\$ 31.318 millones de dólares; y Atacama, con inversiones por US\$ 14.744 millones de dólares, lo que significa un 17% del total en minería para este periodo. "Esto evidencia la

relevancia y el peso que tienen estas dos regiones en la economía minera del país. La región de Atacama se destaca no solo por la magnitud de su inversión, sino también por la diversidad de su cartera de proyectos. Cuenta con 15 proyectos en total, y de estos, US\$4.745 millones están destinados a minerales que no son cobre".

Proyectos de ingresan a la cartera La cartera de proyectos mineros incluye iniciativas tanto de empresas estatales como privadas, abarcando, principalmente, la minería del cobre, junto con proyectos vinculados a la extracción de oro, hierro, litio y otros minerales industriales. En contraste, la cartera 2023-2032 contemplaba 49 proyectos con una inversión total de \$ 65.712 millones de dólares.

En esta versión se incorporaron once nuevas iniciativas que aportan \$ 15.659 millones de dólares en inversión, destacando la Expansión El Abra, con un presupuesto proyectado de \$ 7.511 millones de dólares, consolidándose como una de las inversiones más significativas.

Por parte de Codelco, uno de los pilares fundamentales de

la minería chilena, se observa un incremento de 7.527 millones de dólares en su plan de inversiones, destinado tanto a proyectos operativos como estructurales. Este ajuste refleja una recalibración de sus planes de capital, elevando significativamente la inversión en minería estatal, en conjunto con los proyectos impulsados por Enami.

En el sector privado, se registra un aumento neto de 2.328 millones de dólares en las inversiones. Uno de los proyectos destacados en este ámbito es la Expansión Vida Útil Fase 1 de Los Pelambres, de Antofagasta Minerals, cuya inversión proyectada para 2024 se eleva de 1.077 millones a, aproximadamente, 2.000 millones de dólares, reafirmando su relevancia en el portafolio privado.

